



Propositions ECOLO devant la Note de politique Générale de la majorité ICr

C'est avec plaisir que nous avons pris connaissance de l'existence d'une Note de politique générale. Peut-être nos interrogations du mois dernier ont-elles apporté quelques réactions et c'est tant mieux...

Il y a des choses que nous apprécions

- L'inscription de la commune dans un PCDR
- L'engagement d'un conseiller en énergie, dont les missions gagneront à être précisées.

Mais aussi des choses que nous déplorons et sur lesquelles nous reviendrons lors de débats plus tard.

1. Transparence

Nous prenons note avec grande satisfaction, nous l'avons dit, des avancées dans le ROI tout juste approuvé, bien que nos propositions n'aient rien d'irréalistes et faciliterait le travail de chacun...

Nous nous réjouissons d'entendre que le nouveau site internet est encore une fois annoncé pour tout bientôt, que le plan d'urgence communal est en préparation, que les travaux de la Conciergerie sont eux aussi annoncés.

Nous continuerons à être attentifs et à interpellier sur tous ces projets qui se lancent, notamment les projets énergétiques d'une asbl citoyenne, nous pourrions soutenir les projets énergétiques émanant de l'autorité communale, notamment l'audit des dépenses énergétiques des bâtiments communaux, que nous demandons depuis 6 ans !

En ce qui concerne la gestion des finances publiques, nous nous étonnons que l'on parle de rigueur dans la gestion, alors que l'attitude de la majorité qui prévaut plutôt depuis des années est plutôt de faire le gros dos en attendant que le receveur termine son mandat... en attendant les comptes 2011 ne sont toujours pas présentés !

En ce qui concerne les demandes de subsides, nous aimerions que l'information soit communiquée en toute transparence aux conseillers communaux que nous puissions effectivement connaître les demandes introduites et les suites qui y sont réservés... Un tableau de suivi sera certainement utile à tous. Quant aux partenariats publics privés : nous aimerions connaître les principes/les balises qui vont être définis pour les préparer et les conclure.

Pour ce qui concerne la dette, nous proposons que la commune se dote d'un plan pluriannuel de gestion de la dette, car celle-ci est supportée par chaque Chastrois, même si les investissements ne sont pas tous réalisés pour le bien-être de tous. Dans ces investissements, quels sont ceux qui touchent tous les Chastrois :

- Les égouttages : une obligation de l'union Européenne
- Les aménagements de routes et de trottoirs
- Les investissements sportifs – pour combien de jeunes ? jusqu'ici ce sont les footballeurs uniquement...

La liste des travaux envisagés nous rappelle des dossiers qui attendent depuis tellement longtemps. Pouvez-vous nous expliquer ce qui est prévu avec la Province pour la rue du Dessus et la rue vieille ? Ce sera au mieux après 2015...

2. La sécurité et la mobilité

La majorité a-t-elle prévu des aménagements à la rue de Corsal, évoqués eux aussi depuis plusieurs années ?

3. Urbanisme, aménagement du territoire et Environnement

La Note de politique Générale n'évoque pas la prolongation, bien utile, du contrat de la conseillère en Aménagement du territoire. C'est une bonne chose

En ce qui concerne le projet de la Gare et surtout pour le projet Boischamps, nous suggérons que le conseil communal et les Chastros soient informés des avancées des projets et de l'articulation entre les parties publiques, communales des bâtiments et aménagements envisagés. Nous proposons de profiter de ce projet pour étudier la faisabilité d'un éco quartier à cet endroit.

Dire que la majorité a fait beaucoup de chose en matière environnementale est certainement exagéré mais cela nous paraît une très bonne chose que les actions des bénévoles du PDCN soit facilitées et qu'une politique volontariste de la commune soit lancée, dommage que les sommes prévues au budget soient si maigres (6.000 euros) pour la réalisation de toutes les activités possibles : appui au développement de jardins partagés, échanges des semis, de plants, valorisation du compostage, stimulation du petit élevage de nature à valoriser les déchets organiques...

Pour pallier aux coulées de boue, nous suggérons que soit fait, en concertation avec les habitants, un cadastre des points noirs dans la commune. La Conseillère en Aménagement du territoire ou la CCATM pourrait mettre en œuvre ce projet.

Nous aimerions pouvoir débattre des missions du conseiller en énergie, et ne pas attendre que l'ancien système soit obsolète pour au moins étudier le nouveau mode de ramassage des déchets...

4. Culture, sports et loisirs

Nous prenons acte de l'aménagement d'un Agoraspace à St Géry (pour lequel nous préconisons une démarche participative avec les groupes de jeunes du village), et de divers autres projets en matière sportive ou pour les mouvements de jeunesse. Notre souhait que le soutien nécessaire des autorités communales soit porté de manière cohérente, équitable et durable.

5. Cohésion sociale

Logement : les 100 nouveaux logements de la gare est un projet privé sur lequel la commune n'aura rien à dire, ce projet ne devrait pas être évoqué ici, et celui de Boischamps avec la Régie foncière ne peut pas légalement être destiné à nos concitoyens...

CPAS : Quels sont les projets finalement pour le nouveau siège du CPAS ? Le conseil du CPAS a décidé de construire son siège sur un terrain rue des Tumulus, comment cette décision sera-t-elle mise en œuvre ?

Nous proposons également que la diversité culturelle si riche et caractéristique de Chastre soit davantage valorisée au long de la législature, à travers des projets de solidarité ici mais aussi Nord Sud, et d'échanges.